

## DIARIO DE BARCELONA,



Del jueves 4 de

abril de 1816.

*San Isidoro arzobispo y doctor.*

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de Santa Madrona, de PP. Capuchinos: se reserva á las seis y media.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
2 11 noche.	9 grad.	8 27 p. 10 l. 6	N. E. entrecub.
3 6 mañana.	8	6 27 10 1	N. N. E. idem.
4 l. 2 tarde.	11	3 27 10 5	E. idem.

*Continua el artículo de oficio de ayer.*

» En el día ocupamos con las columnas volantes los puntos interesantes de Mompoz, embocaduras de Nechí y Simiti, cuya última fuerza se disponia á entrar en Ocaña segun los posteriores partes que he recibido, avanzando el teniente coronel Don Vicente Sanchez Lima, que manda la del Nechí, sobre Zaragoza y Cáceres: este oficial ha trabajado incesantemente, y lo recomiendo á V. E.; lo mismo que al de la propia clase Don Julian Bayes, capitán del de cazadores de Extremadura, que batió y derrotó á los enemigos en Chima, segun tengo dado ya parte á V. E., ventaja que ha contribuido mucho al buen éxito de las operaciones contra la plaza: le he dado la orden para que salga á ocupar el rio Atrato con cinco embarcaciones menores de remo y vela, y una compañía de infantería del regimiento de la Victoria, y espero los mejores resultados de sus conocimientos, actividad y zelo por el mejor servicio del Rey.

» Recomiendo á V. E. con el mayor interes al teniente general Don Francisco de Montalvo, que desde mi salida de Sta. Marta me ha acompañado en el ejército, y le estoy muy reconocido por sus acertados consejos, y porque en todas ocasiones, de acuerdo conmigo, ha procedido siempre al mejor servicio del Rey; pudiendo asegurar á V. E. que es uno de los mas afectos á S. M., y que le acompañan los mejores deseos.

» El mariscal de campo Don Pasqual Enrile, general de la escuadra, y mi segundo en el ejército, ha trabajado incesantemente en uno y otro objeto, y á su actividad, conocimientos y genio dispuesto para todo se deben muchos de los pasos que sucesivamente han ido proporcionando la entrega de la plaza: este general es bien conocido por sus talentos, tanto en la armada como en el ejército.

» El capitán de navío Don Josef de Salas, comandante de la fragata Diana, los de fragata Don Manuel Cordero y Don Ramon Eulate, el primero que lo es de las fuerzas sutiles; y el último de la corbeta Diamante, los tenientes de navío Don Bernardo de Salas, Don Josef de la Serna, Don Josef Maria Chacon y Don Rafael de Santibañez, y los demas gefes y subalternos de la marina Real, han trabajado con los mejores deseos, arrostrando peligros y despreciando temperales durante los 104 dias del bloqueo riguroso que ha sufrido esta plaza, y todos son dignos del aprecio de S. M. y recompensa que quiera darles; teniendo yo la mayor complacencia en que el ejército y la marina hayan conservado desde nuestra salida de Cádiz la mas estrecha armonía, comportándose sus individuos cual si todos fuesen una sola familia, siendo igual la unión que hemos tenido los tres generales.

» El capitán de fragata Don Torcuato Piedrola y los oficiales segundo y quinto del ministerio de Marina Don Manuel Aguete y Don Josef Maria Morote, que han estado empleados en Santa Marta y Puerto Cabello en la recoleccion, apresto y remision de subsistencias, han desempeñado sus encargos con una actividad y zelo que ha interesado mucho al servicio, y merecen se les tenga en consideracion para sus ascensos.

» El brigadier Don Antonio Cano, que ha estado mandando la division del ala derecha en Ternera, ha trabajado con el zelo infatigable que le es característico, sin haber querido separarse de la línea para restablecer su salud á pesar de haber sufrido mucho en la enfermedad de que ha sido atacado.

» Tambien recomiendo á V. E. al coronel Don Francisco Tomas Morales, que ha mandado la izquierda de la línea, y con su division de vanguardia ha trabajado con un zelo infatigable, como lo tiene antes acreditado repetidas veces.

» El coronel de la Victoria Don Miguel de la Torre y el sargento mayor Don Matias Escuté han llenado completamente mis deseos en cuantas ocasiones los he empleado.

» El coronel de artillería Don Gabriel de Torres, comandante general interino de su arma, ha trabajado con un zelo decidido en su instituto, y en la actualidad está empleado de gobernador interino de esta plaza con el aprecio general de todo el ejército y pueblo que lo aman por sus bellas cualidades, entereza política y discernimiento que lo constituyen á propósito para el mando, teniendo S. M. en él uno de los mejores oficiales del ejército.

» No puedo dejar en silencio al sargento mayor del mismo cuerpo Don Antonio Casano, y á los capitanes Don Josef Maria Barreiro, Don Ignacio Romeró y Don Melchor Castaños, por su zelo y trabajos en la formacion y desempeño de las baterías, en que no han reposado dia y noche.

» Al teniente coronel del Real cuerpo de ingenieros Don Juan Camacho y al capitán de zapadores Don Sebastian Diaz les estoy muy reconocido, al primero porque dirigió la accion en que se derrotó á los enemigos en la isla del Barú con el capitán del batallon del Rey Don

Simon Sicilia, habiéndose también acreditado en otras operaciones de mar, y al segundo por su constancia y energía en la acción que mandó, apoderándose de toda la flotilla que conducía víveres á la plaza y del infame asesino Sanarusia que la mandaba.

„El brigadier Don Pedro Ruiz de Porrás, que ha obrado sobre Mompox y Sabanas con su division, y todos los gefes, oficiales y tropa de ella, son dignos del aprecio de S. M., porque han llenado sus deberes en cuantas ocasiones se les han presentado, obrando siempre con actividad en sus operaciones entre los rios Cauca y Sinu.

(Se continuará.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISOS AL PUBLICO.

Hoy juéves en la iglesia de PP. Agonizantes se continua la devota funcion de las siete palabras que Christo nuestro bien habló en la cruz, la que principiará á las 4½ de la tarde con asistencia de la música de nuestra Señora del Pino, y predicara sobre la septima palabra: *Pater, in manus tuas commendo spiritum meum*, el M. R. P. Fr. Manuel de los Dolores, difinidor de PP. Carmelitas descalzos de la provincia de Cataluña, y calificador del Santo Tribunal de la misma: concluido el sermón cantará la música los lamentos de Jesus agonizante.

Hoy juéves 4 del corriente á las 5 de la tarde la Real y venerable Congregacion de la Purísima Sangre de Jesu Christo, continuará sus devotos ejercicios, y predicará el R. P. Fr. Antonio Porta, maestro de PP. Servitas, y se concluirá la funcion con el *Stabat* que cantará la música de la parroquial del Pino. Se estimará la asistencia de los devotos Congregantes, pues se hará el convite de la Procesion, y les leerán los arreglos que deben guardar en tan pia funcion.

En la maestranza de Artillería de esta plaza, hoy de diez á doce del día, se continua la venta por menor y á pública subhasta, de ochenta y cinco mulas restantes de las noventa y quatro pertenecientes á la Real Hacienda.

Hoy á las 10 de la mañana, en la Real Aduana se continuará la venta en público subhasto de varios generos de seda y algodón comissados por cuenta de la Real Hacienda.

El que quiera tomar en arriendo todas las rentas, censos, diezmos, primicias y demas derechos que la Abadia, hoy vacante, del Real Monasterio de Breda de la Congregacion Benedictina Claustral Tarraconense tiene y debe percibir en los términos y parroquias de Gasarans, Tordera, Calella, Pineda, Blanes, Palafolls, Massanet, Vidreras y otros pueblos de la Selva, y los censos y tascas en el término de Breda, por el año de frutos contadero desde 1.º de mayo de 1816 al 30 de abril de 1817, podrá acudir al muy ilustre señor D. Fr. Rafael de Parrella en su Abadia de San Pable de esta ciudad, ó en el Monasterio de Breda al señor camarero del mismo D. Fr. Joseph Seguer, en donde se les pondrán de manifesto los pactos y condiciones de dicho arriendo, y admitirá dicho señor Abad como Colector por S. M. de anualidades de dicha

Congregacion, las posturas cerradas que se le presenten hasta al medio dia del 15 de abril de 1816, en cuyo dia se otorgará el referido arriendo al mas ventajoso postor estimando dicho señor Colector admisibles las posturas, y siendo los fiadores de su satisfaccion.

En la plaza del Angel, esquina de la calle de Basea, núm. 3, se venden licores superfinos de todas calidades que merecen el aplauso de quantos sugetos de gusto los prueban y conocen su mérito. Se han fabricado sin perdonar gasto en los materiales ni diligencia en la mezcla y composicion hasta tenerla en aquel grado y punto que constituye su perfeccion. Entre ellos son muy recomendables por su gusto y buenos efectos el marrasqui, imperial, alhermes, placer de damas, chocolate, crema de barbada, bella-union, baynilla, rosa, mil flores, crema de Portugal, aniseta, canela, clavel, andaya, y otros diferentes muy particulares. Dentro de poco habrá en la misma casa el famoso licor llamado del Gran-Señor tan aplaudido por todo el norte. Asi mismo habrá vinagre que sin perder su gusto y calidad tiene el color como la agua mas cristalina, muy bueno y curioso para el uso y servirse en qualquiera mesa. El precio es de quince reales vellon por botella tanto del marrasquin como de los demas licores á excepcion del alhermes que son ocho, y diez la de vinagre.

Hoy, si el tiempo lo permite, la compañía de caballos dará una divertida y completa funcion toda nueva, empezándose á las quatre y media de la tarde; siendo la última funcion de esta quaresma.

*Precios.* La entrada 2 rs. vn. por cada uno: asientos distinguidos 2 rs. vn.: asientos de la grada cubierta 4 rs. vn.: palco 40 rs. vn.

Las targetas se despacharán en los parages acostumbrados.

*No vino ayer ninguna embarcacion.*

*Libros.* Tratado elemental de Matemáticas por D. Joseph Mariane Vallejo, Aritmética de niños idem, Compendio de mecánica práctica id. Disertacion sobre el modo de perfeccionar la agricultura idem, Plano de la bahía de Cádiz y sus contornos idem, Direccion general de cartas de España á sus Indias, no solo segun el orden geográfico general, sino por el particular que rige en el reino de correos de unas administraciones á otras, y cajas de las Américas á que deben remitirse, como tambien á Canarias y á Filipinas. Vida y persecuciones de Federico, Barón de Trenck, escritas por él mismo, aumentada con las memorias de Francisco Barón de Trenck, estos son dos tomos que se darán separados á los que tengan los dos primeros, unos y otros con láminas. Ensayos sobre la distincion de los sinónimos de la lengua castellana. El espíritu de San Francisco de Sales, obispo y príncipe de Ginebra. Elementos de todas las ciencias, con láminas. Se hallarán en la librería de Piferrer administrada por Sellent.

CON REAL PRIVILEGIO.

---

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.  
calle de la Librería.